

**ACTA Nº 4/2019**

**(QUADRIÉNIO 2017/2021)**

Acta da Sessão Extraordinária da Assembleia de Freguesia de Vieira de Leiria, para o Quadriénio de 2017/2021, realizada no dia catorze de Outubro de dois mil e dezanove.



## ***Assembleia de Freguesia de Vieira de Leiria***

---

----- Aos catorze dias do mês de Outubro do ano dois mil e dezanove, pelas vinte e uma horas e trinta minutos, no Auditório da Junta de Freguesia de Vieira de Leiria, sita no Largo Combatentes da Grande Guerra, nº6, em Vieira de Leiria, reuniu, em sessão extraordinária, a Assembleia de Freguesia de Vieira de Leiria, com a seguinte ordem do dia:

-----**Ponto único:** Apreciação e votação de autorização para a celebração de protocolo de cedência de espaço municipal entre a Junta de Freguesia e a Câmara Municipal.

-----Estiveram presentes os membros da Assembleia de Freguesia que assinaram a lista de presenças que ficará anexa à presente acta (Anexo I), sendo que Cláudia Marisa Ferreira Constantino, em virtude de ausência antecipadamente comunicada através de comunicação que ficará apensa à presente acta (Anexo II), foi substituída por Anabela Mendes Cardoso, posicionada na lista do PS, imediatamente a seguir ao último eleito. -----

-----Assim, integraram a Assembleia os seguintes membros: -----

-----Da Lista do Partido Socialista: Rui Alberto da Silva Rodrigues, Carlos José Mendes Lourenço, Manuel Fragoso Brígido, Patrícia Alexandra Pereira Natário Farto, João Miguel Gregório Brito e Anabela Mendes Cardoso; -----

-----Da Lista da Coligação Democrática Unitária: Rui Miguel Filipe Miranda e Carla Sofia André Paulo dos Santos; -----

-----Da Lista do Movimento pela Marinha: Armando José do Mar Alves Coimbra e João Miguel de Almeida Carriço; -----

-----Do PSD eleito na Lista da Coligação da Aliança Democrática: Vítor Manuel Ferreira Diniz; -----

-----Da Lista do Mais Concelho: José Manuel da Cruz Soares. -----

-----Patrícia Isabel Costa Lopes César justificou a ausência com compromissos profissionais que não lhe permitiram chegar a tempo da assembleia, tendo a falta sido considerada justificada pelo Presidente da Assembleia. -----

-----Estiveram igualmente presentes todos os membros do executivo da Junta de Freguesia, a saber: Presidente Álvaro Pinto Cardoso e os Vogais Maria de Jesus da Cruz Vitorino, Miguel Noraldo Parreira Diniz, Ilídio Letra Faustino e David Gomes Henriques. -----

-----O **Presidente da Assembleia** declarou, então, abertos os trabalhos, tendo agradecido a presença dos membros da assembleia, do executivo da Junta de Freguesia, bem como do público. -----

-----Sendo uma sessão extraordinária da Assembleia de Freguesia que, nos termos do disposto nº7 do artigo 22º do Regimento se destina a tratar, exclusivamente, dos assuntos para que foi requerida, o **Presidente da Assembleia** iniciou, de imediato, a discussão do ponto único da -----

**ORDEM DO DIA:**-----

**Apreciação e votação de autorização para a celebração de protocolo de cedência de espaço municipal entre a Junta de Freguesia e Câmara Municipal.** -----

-----O **Presidente da Assembleia** deu de imediato a palavra ao **Presidente da Junta** para proceder à apresentação do assunto em discussão, que, no seu uso e de forma sumária, informou os presentes da razão da urgência da marcação da assembleia, justificando a necessidade de proceder à celebração de tal protocolo com o município com vista à apresentação de candidatura por parte da Junta de Freguesia a financiamento para o espaço em questão, no âmbito do Programa “Mar 2020”. Informou ainda que a possibilidade de tal candidatura foi equacionada na sequência de contacto feito pela ADAE (Associação de Desenvolvimento da Alta Estremadura), entidade gestora do programa, em virtude do programa ter tido pouca aderência justificando-se a intervenção da freguesia numa candidatura e, para tal, seria necessário estabelecer protocolo uma vez que os espaços a intervencionar são propriedade do município que, por sua vez, já não se poderia candidatar ao referido programa. O **Presidente da Junta** referiu ainda que, tendo em conta a importância para a freguesia em aproveitar os fundos disponibilizados no âmbito daquele programa e a importância em requalificar os espaços em questão, era de todo conveniente aproveitar, dentro da medida do possível, os fundos disponibilizados e, não obstante o tempo reduzido para preparar a candidatura, fazer um esforço com vista à sua apresentação. Esclareceu ainda que tal candidatura só seria possível por parte da Junta se o espaço onde se pretende proceder à intervenção estivesse sob a sua gestão, sendo esse o objectivo da celebração do protocolo. -----

-----Feita que foi a apresentação pelo **Presidente da Junta**, o **Presidente da Assembleia** abriu a discussão do ponto da ordem do dia, inscrevendo-se para o efeito os seguintes membros a quem foi dada a palavra pela respectiva ordem de inscrição. -----

-----**Vítor Diniz**, após cumprimentar todos os presentes afirmou ter ido consultar os elementos disponíveis na ADAE sobre o projecto e declarou pretender que o Presidente da Junta esclarecesse, em concreto, qual o espaço onde se pretendia proceder à intervenção, solicitando ainda esclarecimentos sobre a candidatura e o que se pretendia fazer no espaço em questão. -----

-----**Armando Coimbra**, começou por apresentar cumprimentos aos presentes, informando que em Abril de 2018 teve oportunidade de, numa Assembleia, fazer alusão ao que podia ser aproveitado no que toca aos programas sobre gestão da ADAE, afirmando que logo na altura se disponibilizou a colaborar com o Executivo no sentido de apresentar projecto aos programas existentes. Teceu ainda algumas considerações sobre o aproveitamento de espaços na Praia da Vieira com aptidões turísticas. Afirmou registar com agrado que a Junta de Freguesia tenha decidido apresentar um projecto com vista a candidatura do “Mar 2020”, solicitando ainda que o Presidente da Junta informasse qual a intervenção que se pretende fazer no local, designadamente quanto à referência a um Centro Cultural. -----

-----**José Soares**, depois de cumprimentar os presentes, solicitou esclarecimentos quanto à localização em concreto da intervenção e espaços integrantes do protocolo a celebrar, aproveitando a oportunidade para apresentar algumas queixas dos cidadãos, referindo a questão do trânsito na zona da Avenida das Pescadores, junto ao barco. -----

-----Após tal período de intervenção dos membros da Assembleia de Freguesia, o **Presidente da Assembleia** deu a palavra ao **Presidente da Junta** para prestar os esclarecimentos, tendo referido que espera não estar a criar falsas expectativas no âmbito da candidatura, esclarecendo o enquadramento em que a candidatura será feita (reabilitação do património urbano, paisagístico e cultural, bem como comercialização de pescado). Referiu que a ideia é requalificar a zona de venda na Avenida dos Pescadores, esclarecendo ainda que ter-se-á em conta a requalificação do espaço com arranjo paisagístico. Aludiu ainda à requalificação do espaço do “balcão dos correios” num espaço

designadamente para apresentação da cultura Avieira e artesanato (e não propriamente um Centro Cultural), estando em curso a elaboração da candidatura com o recurso a meios próprios da Junta e da Câmara, em estreita colaboração. Deu ainda conta das concretas áreas onde se pretende fazer a intervenção. -----

----- Após os esclarecimentos prestados pelo **Presidente da Junta**, o **Presidente da Assembleia** abriu um novo período de inscrições, inscrevendo-se para o efeito os seguintes membros a quem foi dada a palavra pela respectiva ordem de inscrição. -----

-----**Vitor Diniz** referiu que a proposta que a Junta de Freguesia agora apresenta é de alguma forma contraditória com o facto de, na última Assembleia de Freguesia, a Junta ter proposto a não aceitação de transferência de competências da câmara para a junta, acrescentando que as explicações dadas pelo Presidente da Junta são totalmente diferentes daquilo que é proposto nos papéis que foram distribuídos aos membros da Assembleia. ----

-----**José Soares** pediu esclarecimentos sobre a não inclusão do parque de estacionamento imediatamente antes do Balcão dos Correios, tendo sido informado pelo Presidente da Junta que esse tipo de intervenção ao nível da pavimentação não era enquadrável na candidatura. -----

-----O **Presidente da Junta** esclareceu que o financiamento no âmbito do “Mar 2020” não é integral, havendo necessidade de prever uma comparticipação da Junta de Freguesia de 15%, concretizando o tipo de intervenção que se pretende levar a efeito no local, estando ainda em desenvolvimento o projecto para o efeito. -----

-----**Carlos Lourenço** pediu Informação sobre a comparticipação que a Junta terá que assegurar, procurando saber qual a previsão do custo da intervenção a fazer nos espaços que integram o projecto, por forma a aferir do montante preciso que a Junta terá de suportar, tendo sido esclarecido pelo **Presidente da Junta** que o valor global da candidatura poderá ultrapassar os cem mil euros. -----


-----Não havendo mais inscrições, o **Presidente da Assembleia** pôs à votação a proposta da Junta de Freguesia, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. -----

-----**Nos termos regimentais e do n.º 3 do artigo 57º do RJAL (aprovado pela Lei n.º 75/2013, de 12 de Setembro), a Assembleia de Freguesia deliberou por unanimidade aprovar em minuta a deliberação de autorização para a celebração de protocolo de**

**cedência de espaço municipal entre a Junta de Freguesia e Câmara Municipal.** -----

-----Esgotada que foi a ordem do dia, e dando cumprimento à alínea a) do nº1 do artº 14º do Regime Jurídico das Autarquias Locais aprovado pela Lei nº75/2013 de 12/09, o **Presidente da Assembleia** deu por encerrada a sessão, quando eram 22 horas e 30 minutos, da qual foi lavrada a presente acta que, depois de lida e aprovada, irá ser assinada pelos membros da mesa. -----

O Presidente da Assembleia de Freguesia:



---

*Rui Alberto da Silva Rodrigues*

O Primeiro Secretário da Mesa da Assembleia:

---

*Manuel Fragoso Brígido*

A Segunda Secretária da Mesa da Assembleia:

---

*Patrícia Alexandra Pereira Natário Farto*



LISTA DE PRESENÇAS

Sessão Extraordinária de 14 de Outubro de 2019

NOME	Assinatura
Rui Alberto da Silva Rodrigues	
Carla Sofia André Paulo dos Santos	
Armando José do Mar Alves Coimbra	
Vítor Manuel Ferreira Diniz	
Rui Miguel Filipe Miranda	
José Manuel da Cruz Soares	
João Miguel de Almeida Carriço	
Anabela Mendes Cardoso	
Patrícia Isabel Costa Lopes César	(Faltou)
Carlos José Mendes Lourenço	
Patrícia Alexandra Pereira Natário Farto	
João Miguel Gregório Brito	
Manuel Fragoso Brígido	

Claudia Constantino



Exmo. Sr. Presidente  
da Assembleia de Freguesia  
de Vieira de Leiria

Vieira de Leiria, 10 de Outubro de 2019

Exmo. Senhor, Presidente da Assembleia de Freguesia,

Informo que, por razões de ordem profissional (formação já agendada), estarei ausente da freguesia na data da realização da Assembleia de Freguesia.

Solicito, assim, a minha substituição.

Com os melhores cumprimentos

*Claudia Constantino*

Cláudia Constantino